



Dirección de Promoción e Información

Boletín de prensa 06/2025

Ciudad de México, a 10 de enero de 2025.

LLAMA CDHCM A RECUPERAR ESPACIOS EDITORIALES PARA NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES LECTORES Y ESCRITORES

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Nashieli Ramírez Hernández, lamentó que niñas, niños y adolescentes continúen siendo en la actualidad un producto de los medios tradicionales y no tradicionales de comunicación, en los que ahora son noticia y no parte de la noticia como sujetos de derechos.

“Son parte de la nota roja, para hablar de un adolescente como víctima o victimario; son noticia de primera plana en situaciones que poco abonan a visibilizarlos como sujetos de derechos, a quienes queremos informar, educar y escuchar”, expresó.

Al inaugurar la exposición *iExtra, extra!, prensa para infancias lectoras*, que organizó la CDHCM, el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora y la Escuela de Niños Escritores, se pronunció por asumir el reto en el contexto actual de que las infancias ejerzan sus derechos a la participación, a ser escuchados y a emitir su opinión sobre temas que les afectan.

En el lobby Martín Luther King de las Salas Digna Ochoa, que acoge la exposición de noticias, pasatiempos, secciones diversas sobre ciencia, libros e historias que se publicaron hace más de 25 años en el suplemento cultural *La Jornada Niños*, aseveró que no es posible que en 2025 se les siga colocando en otra posición respecto al ejercicio de sus derechos.

La *Ombudsperson* capitalina destacó la circulación de *La Jornada Niños* por 574 semanas, así como la de otros suplementos del diario que en su momento dieron espacios a la agenda de mujeres y del campo en México.

Además, recordó que en 1979 se instauró el *Día Internacional del Niño*, y que en México se realizó un congreso que inauguró 10 años de discusión sobre el contenido de la *Convención de los Derechos del Niño* de 1989.

Ramírez Hernández adelantó que todos los elementos de la exposición se digitalizarán para ser apreciados en la página electrónica www.cdhcm.org.mx, y recordó ésta fue posible gracias al convenio de colaboración con el Instituto Mora.

“Se puede hacer periodismo cotidiano con las niñas, las niñas y los adolescentes teniendo una visión en términos de incorporación e inclusión”, finalizó.

A su vez, la curadora de la citada exposición y fundadora de la Escuela de Niños Escritores, Roxanna Erdman, criticó que hoy en día los periódicos impresos no tengan suplementos que se dirijan a la niñez, lo que hace que se viva una crisis de información hacia este sector.

Explicó que la muestra “¡Extra, extra!, prensa para infancias lectoras”, recoge algunos textos de *La Jornada Niños*, que muestran que la historia es cíclica y que lo que fue noticia hace 35 años hoy sigue vigente, como las guerras, el problema de escasez del agua o el cuidado del medio ambiente.

“Después de echar un vistazo al pasado, toca tratar de acompañar a niños y niñas. Sin acompañamiento no hay posibilidad de que las infancias se apropien de este mundo”, finalizó.

En su oportunidad, la también curadora de la exposición y representante del Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora, Luz Aureliano Sixtos, dijo que para el Instituto es fundamental incluir a las infancias y brindarles espacios dignos de participación y escucha.

Indicó que la exposición es una forma de tomar en cuenta a las infancias, de acercarlas a los medios periodísticos y a la información que estos brindan, porque también es su derecho.

La exposición “¡Extra, extra!, prensa para infancias lectoras” se exhibirá del 10 al 31 de enero de forma gratuita en el lobby Martin Luther King de la CDHCM y en su inauguración estuvieron presentes los colaboradores de *La Jornada Niños*, Benjamín Santamaría, cuyo seudónimo era El Rey Mono, y el señor Jaime Whaley Dillman.

www.cdhcm.org.mx